

学校だより

とよおか

新たな一歩 共に伸びよう 笑顔の豊っ子

旭川市立豊岡小学校

第5号

令和6年9月30日



主体的に学び、よく関わり高め合う子供の育成

～新しい一歩 共に伸びよう 笑顔の豊っ子～

校長 浅野 智子

長くて暑い夏休みが終わって1か月が過ぎ、朝夕はすっかり暖房が恋しい季節となりました。夏休み中には教室のクーラーの工事も始まり、設置はされましたが電気工事等はこれから来夏からの使用となります。また、旧校舎の解体作業もすっかり終わり、更地になっています。これから、新体育館の建設に着手します。校舎前のグラウンド工事も佳境に入っています。冬前には半分が完成の予定です。少しずつ変化する学校の様子に、子供たちも完成を心待ちにしています。

さて、2学期開始後には各学年で、地域の施設探検やそこで活動する方など学校以外の方々を講師として、多くのことを学ぶ学習活動が活発化しています。

1年生～生活科	公園での虫探し
2年生～生活科	まち探検から、学校の周辺のお店や施設の見学
	動物園でモルモットとのふれ合い体験
3年生～社会科	消防署の出前授業
4年生～総合的な学習の時間	アイヌ民族音楽会
5年生～総合的な学習の時間	私たちと福祉
6年生～総合的な学習の時間	キャリア教育
音楽	ミュージカル鑑賞教室

消防署の出前授業では、消防署の仕事や働く方々の思いを伺いました。実際に消防服を着てみたり放水体験をしたりして、重さやホースから出る水の勢いを感じ、命を守る仕事について考えることができました。5年生は総合的な学習の時間で福祉について学んでいます。先日は、車いすに乘ったり押したりする活動や年を取ることで起こる体の変化を疑似体験するために、手足に重りを付けたり視野が狭くなる眼鏡を掛けたりして、階段を上り下りしてみました。考えていたよりも思うようにいかない体験から、バリアフリーやインクルーシブについて考えを広めていた子もいたようでした。6年生はキャリア教育の一環で、2人の方からご自身の仕事についてのやりがいやその仕事に就くまでの様々な体験、働くということについての考えを伺いました。家族や教師以外の大人からの言葉はまた違った重みとして心に響いたようでした。

現代は、タブレット等を活用してバーチャルの世界での疑似体験が手軽に、しかも本物に迫るクオリティでできるようになりました。しかし、特に小学校段階では、見て、聞いて、触って、そして自分なりに考えたり感じたりすること、その考えや思いを友達と共有したり交流したりできる実体験に勝るものはありません。学校を飛び出して、実際の現場に行くにはお金も時間もかかり制約は多いですが、できる限り工夫をしながら本物を体験できる場を作りたいと考えています。子供たちの学びのためにたくさんの方にご協力いただき、また、子供たちの成長を見守り応援してくださっていることに感謝いたします。

令和6年度も振り返しを迎えました。本日、子供たちの半年間の成長とこれからの伸びしろについて、保護者の方と共有するために通知表を渡しました。後半の取組への一助となりますことを願っています。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

豊かな心をつくる

スクールコンサート

9月6日(金)、4～6年生を対象に、豊岡小卒業生のオペラ歌手・豊島雄一さんのスクールコンサートがありました。このコンサートは、平成14年から市内の全小・中学校での演奏を目標に始まり、今年で最後の年を迎えます。かつて一度来ていただいているのですが、最後の締めくくりにもう一度、豊岡小学校で演奏会を、とのお話があり実現しました。



演奏会の始まりで、子供たちもよく知っている「豊岡小学校の校歌」を3番まで熱唱してくださいました。重厚感のあるバリトンの響きに子供たちは、興味津々に聞き入っていました。感想には、「プロのオペラ歌手の歌声は、すごい迫力だった」など、自分の音楽に対する考えや自分の将来について影響を与えるよい会となりました。豊岡小学校の卒業生が、ふとしたきっかけでプロの道に進み、活躍する姿を見て、これからの自分の「なりたい姿」の目標になったことと思います。

安心・安全をつくる

避難訓練～自分の命を守る

9月12日(木)に避難訓練を行いました。今回の目標は「学習中に地震が起きたらどのように行動するか」です。訓練では、放送をしっかりと聞き、どこで何が起こったのかを把握し、窓から離れたところや落下物を避ける場所で身を守る姿勢をとることを行いました。子供たちは、最後までしっかりと放送を聞き、自分の命を守る行動をとり、避難場所へ整然と避難することができ大変立派でした。



災害は、いつ、どこにいるときに起こるかは分かりませし、地震が1回で終わらず、断続的に続く場合もあります。避難をするときの大切なことや訓練で学んだことを、状況の異なる災害時にも応用していくことができるよう、次の訓練や日々の安全指導を通し、指導していきます。

つながりをつくる

コンプリメントシャワー

9月10日(火)、スクールカウンセラーの大澤先生を講師に、4年生では、他者のよいところを見付け、お互いを認め合い、思いやる関係をつくる「コンプリメントシャワー」の活動を行いました。活動後に書かれた感想には「こんなに自分のよいところがあったのに、自分では気付かなかったです」など、自分の良さを友達から聞くことで、改めて自分の良さを実感できるよい時間となりました。



学芸発表会に向けての練習が佳境を迎えます。友達のよいところを見付けながら自己の成長につながるよう支援していきます。

大澤先生による教育相談(2学期)について
 下記の通り教育相談を実施しています。希望される方は、事前に学校までご連絡ください。
10/22(火) 11/26(火) 12/16(月)
 ※時間帯は、9:30～13:30を予定しています
 場所 豊岡小学校 2階 相談室
 カウンセラー(SC) 大澤 洋子 先生
 相談内容
 ・児童本人の困りごと
 ・保護者の子育てに関する悩みごと等

10月の主な予定

3	木	つどい⑤
4	金	お弁当の日フッ化物洗口
8	火	旭川市教育研究会のため臨時休業日
9	水	ALT来校
11	金	フッ化物洗口
14	月	スポーツの日
15	火	諸費納入日
16	水	学習発表会児童公開日
17	木	学習発表会(1・3・5年)
18	金	学習発表会(2・4・6年)
21	月	教育相談(～10/29)
22	火	SC来校 5年福祉出前講座(体育館) 児童会⑧ 身体測定視力検査(1・2年)
23	水	身体測定視力検査(3・4年)
24	木	身体測定視力検査(5・6年) 外国語サポーター来校
25	金	フッ化物洗口
29	火	5年福祉出前講座(各教室)
30	水	4年アイヌ学習プログラム(博物館)
31	木	つどい⑥

10月15日(木)は、諸費納入日です。準備をよろしく願います。